

ESTADOS UNIDOS ANTE SU CRISIS

OSVALDO CAZANGA MONCADA

Editorial Siglo XXI. 1967.
México. 197 páginas.

Con este título la Editorial Siglo XXI ha reunido trece ensayos, escritos por varios científicos sociales norteamericanos y discutidos en la reunión de la Columbia University de Nueva York, del treinta de Septiembre al primero de Octubre de 1966. (Conference on National Priorities Problem)

Por alguna razón, aunque la edición tiene ya más de diez años, es sólo ahora que ha llegado a Costa Rica.

Los ensayos incluidos son realmente interesantes para nosotros los latinoamericanos. Escritos en un lenguaje directo y sobrio, no dejan lugar a dudas respecto a la calidad académica de sus autores. Como en otros libros de esta editorial echamos de menos las noticias bio-bibliográficas de los autores, que tanto ayudan a que los autores puedan comprender mejor las ideas que desarrollan.

Los trece ensayos que se incluyen son otros tantos enjuiciamientos a distintos elementos y aspectos de la sociedad norteamericana. El primero se llama "Las necesidades norteamericanas y los recursos limitados: el problema de las prioridades". Su autor, Seymour Melman, plantea, en síntesis, que a pesar de la gigantesca riqueza de los EE.UU., quedan aún por solucionar numerosos problemas que afectan a ciertos sectores de la población norteamericana; "aproximadamente siete millones de norteamericanos habitan viviendas que están por debajo de las normas en términos de los

requisitos mínimos de la higiene y el decoro". Asimismo, sostiene que se deberían gastar unos ocho mil millones de dólares anuales para llevar los servicios de salubridad de la Nación a un nivel razonable. El autor llama la atención acerca del hecho de que, mientras, por un lado el Pentágono mantiene un presupuesto para la Defensa y la Investigación Espacial que supera los cien mil millones de dólares, la sociedad superdesarrollada de los EE.UU. mantenga estos déficits propios de las de las sociedades pobres.

El capítulo segundo, "La Sociedad como guarnición: el estado poderoso y el ciudadano", pertenece a Vernon K. Dibble. El constituye un análisis penetrante y serio acerca de las profundas transformaciones que ha venido sufriendo la política norteamericana desde el término de la Segunda Guerra Mundial. El autor sostiene que en la actualidad los límites entre las esferas militar y civil se han borrado en el ejercicio del poder gubernamental norteamericano. "Los EE.UU. son una sociedad-guarnición. La sociedad guarnición es aquella en que no tiene sentido alguno preguntar si los civiles controlan o no a los militares". Todo este ensayo está referido al fenómeno del pentagonismo, que en cierto modo, representaría al imperialismo post segunda guerra.

Otros ensayos interesantes contenidos en esta obra, son los que se refieren a las consecuencias económicas de la intervención en el Viet Nam, a la

humanización de la tecnología, al movimiento en favor de los derechos civiles; a la revolución de los negros, a la crisis de la moralidad, etc. etc.

Para los que conocemos la realidad norteamericana que difunden los diplomáticos yanquis y las agencias informativas, este enfoque realizado por

intelectuales norteamericanos liberales, resulta altamente novedoso. Nos 'entrega una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda.

Lic. Osvaldo Cazanga Moncada.

ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA DEL NOROCCIDENTE

OSVALDO CAZANGA MONCADA

Editorial del Norte
México, D.F.

El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal. El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal. El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal.

El capítulo segundo, "La sociedad como grupo", trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal. El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal.

Los capítulos siguientes continúan en esta obra, son los que se refieren a las consecuencias de la intervención en el Viet Nam y la

El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal. El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal.

El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal. El autor trata de dar una visión distinta de los estereotipos que fabrica para nosotros la propaganda norteamericana liberal.